

Logros significativos en 2014



Costa Rica

- En coordinación con el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), el Instituto de Desarrollo Rural (INDER) y el Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (MIDEPLAN), se introdujo la metodología para establecer consejos y planes de desarrollo en diez territorios: Talamanca-Valle de la Estrella, Turrialba-Jiménez, Turrubares- Mora-Santa Ana-Puriscal, Osa-Golfito-Corredores, Coto Brus-Buenos Aires, Sarapiquí, Pococí, Upala-Guatuso-Los Chiles, La Cruz-Liberia y Paquera-Lepanto-Cóbano.
- El IICA generó una metodología para el establecimiento de planes estratégicos y modelos de gestión conducentes a aumentar la productividad y la competitividad de los programas nacionales agropecuarios del MAG. Se logró su implementación en los programas nacionales de frijol y de ambientes protegidos, con los cuales se desarrollaron los indicadores para el seguimiento y la evaluación de esos programas.
- Se desarrolló un modelo de creación y gestión de consorcios de innovación tecnológica y comercial para pequeños productores de las regiones Brunca y Norte basados en marcas colectivas, denominación territorial y características especiales de su producción (por ejemplo, carbono neutralidad y baja huella hídrica).
- El modelo metodológico del IICA para la implementación de buenas prácticas agrícolas (BPA), en coordinación con el MAG, el Servicio Fitosanitario del Estado, el Instituto Nacional de Innovación y Transferencia en Tecnología Agropecuaria (INTA) y organizaciones de productores, facilitaron el acceso a dichas prácticas en los mercados nacionales. En este marco de trabajo, se publicó el primer manual de BPA en la cadena de cultivo de culantro.
- En coordinación con el MAG, el Consejo Nacional de la Producción (CNP) y el Programa Integral de Mercadeo Agropecuario (PIMA), se estableció un marco estratégico de actuación institucional para vincular a pequeños y medianos productores de frijol, hortalizas de follaje, papa, cebolla, tomate, chile y pesca a los mercados locales de dichos rubros y beneficiar los procesos de toma de decisiones en la implementación de políticas sectoriales.
- Los principales actores del distrito de riego Arenal-Tempisque, ubicado en la zona Norte, contaron con un espacio que les permitió a las diferentes instituciones de la zona intercambiar conocimientos, en el marco del proceso de formulación del plan de desarrollo productivo de la zona de influencia afectada por la construcción del tramo II del Canal del Sur.
- El Foro “Agricultura familiar y juventud” (200 participantes), organizado por el IICA en su Sede Central, reunió a altos funcionarios del Gobierno, liderados por el Sr. Luis Guillermo Solís, Presidente de la República de Costa Rica, así como a representantes del cuerpo diplomático y organismos internacionales acreditados en el país.
- Diez costarricenses fueron becados y realizan estudios de maestría y doctorado en universidades mexicanas, en el marco del programa de 100 becas CONACYT-IICA, ejecutado con el apoyo del Gobierno de México.
- Gracias a la cooperación técnica internacional del IICA, Costa Rica tuvo una importante participación en actividades relacionadas con biotecnología, gestión integral del agua, vigilancia de medicamentos veterinarios, Codex alimentarius y gestión del conocimiento para la seguridad alimentaria.